

Editorial



Dra. Valeria Carpio Arias Ph.D.
Decana Facultad de Salud Pública ESPOCH

La salud pública se enfrenta a desafíos constantes, que en países como Ecuador van desde las enfermedades crónicas no transmisibles (ECNT), la Desnutrición Crónico Infantil y enfermedades Infecciosas. Este complejo perfil epidemiológico, representa una carga significativa para los sistemas de salud y la calidad de vida de las personas. Pero también, significa un desafío para la comunidad científica, donde el aprendizaje en el área de la salud es absolutamente permanente y cambiante.

En esta edición Enero-Junio 2025 de la Revista la Ciencia al Servicio de la Salud y la Nutrición, nos adentramos en el panorama actual de la investigación abordando múltiples temas, explorando tanto los avances científicos como los desafíos que aún persisten. Los trabajos presentados enfatizan la prevención pero también el diagnóstico temprano y el manejo de múltiples enfermedades, con un énfasis especial en estrategias de salud pública que promuevan estilos de vida saludables y reducen los factores de riesgo modificables.

A través de una selección rigurosa de trabajos que han sido sometidos a una estricta revisión por pares académicos y un equipo editorial comprometido, el presente volumen de la revista busca ofrecer una visión integral de la problemática, donde a través de artículos originales se analizan temas que van desde el consumo de alcohol en adolescentes, la neuropatía diabética, los factores socio alimentarios de crecimiento, la ansiedad y el estrés y el proceso de habilitación profesional para los médicos ecuatorianos. En el caso de la sección de casos clínicos se abordan temas específicos y novedosos como la encefalitis por *pantoea agglomerans* con debut de síndrome de Guillain Barré, un adenoma de glandulas de Brunner en paciente sometido a cirugía bariátrica y el choque séptico por *colangitis* con falla multiorgánica. Finalmente en la sección de revisiones bibliográficas se abordan temas como la prevención de emergencias obstétricas, la obesidad, el protocolo de diagnóstico y tratamiento de diarrea aguda, la enfermedad renal crónica y la importancia de la nutrición en la hipertrofia muscular.

Esperamos que esta colección de trabajos contribuya a generar un diálogo enriquecedor entre investigadores, profesionales de la salud y estudiantes de ciencias de la salud, así también que trascienda a los responsables de políticas públicas, con el objetivo de fortalecer y mejorar la salud de la población.